

# Discours de M. le Maire

## Repas des Aînés 2025

### Samedi 11 janvier 2025

---

Chers élus en vos grades et qualités,

Monsieur le Commandant Humberto Dos Santos de la Police nationale, et son adjointe  
Commandant Feriolo,

Madame la cheffe de la Police Municipale Clémence Allamèle,

Mesdames et messieurs les responsables des associations,

Mesdames et messieurs de la presse,

Mesdames et messieurs,

Chers aînés,

Chers amis,

C'est une grande joie que de vous accueillir à l'Espace Robert Hossein autour de ce traditionnel  
repas des aînés.

Avec les élus qui m'entourent ce jour, nous attendions, ce grand rendez-vous convivial afin  
d'échanger avec vous, vous les Aînés, les vénérables de notre cité.

Vous étiez 900 en 2023, plus de 1 000 l'année dernière et cette année, vous êtes 1 100 !

C'est la preuve que ce moment de retrouvaille vous est cher. Nous traversons un moment  
sociétale complexe et ce type de manifestation fait sens.

Je vous souhaite à toutes et à tous une très bonne santé en 2025 et à ce titre, en tant qu'ancien  
soignant, vous annoncer de bonnes nouvelles :

#### **1- La santé**

Nous allons créer un centre de santé dans les locaux de l'ancienne Trésorerie publique, rue de  
Langelle. Ce projet est capital pour la population lourdaise et notamment pour les 2 000  
habitants qui n'ont pas de médecin traitant. Il verra le jour dans 1 an.

Avec ce centre de santé en centre-ville, accessible, j'ai également le plaisir de vous annoncer qu'un nouveau centre d'imagerie médicale, situé au rond-point de la route de Bagnères (*à côté de Renault*) est ouvert depuis l'automne et sera inauguré officiellement en février. Spécialisé dans le dépistage et le suivi du cancer du sein, il sera doté d'un mammographe dernière génération.

C'est un partenariat public - privé / Ville de Lourdes ScanPy. Nous sommes ravis de pouvoir proposer désormais aux habitants du territoire de Lourdes et des vallées deux centres d'imagerie dans notre commune. Ce qui est exceptionnel.

Côté secours, nos sapeurs-pompiers ont enfin intégré leur nouvelle caserne en juin.

33 ans que ce projet était attendu, nous l'avons fait. Avec plus de 2 300 interventions en 2024, nos sapeurs-pompiers se devaient de bénéficier d'un équipement moderne, fonctionnel et adapté à l'activité de notre territoire, c'est fait !

**2- Le désendettement.** Depuis notre arrivée en responsabilité, nous n'avons cessé d'œuvrer à assainir les finances, à diminuer les dépenses et à augmenter les recettes de la ville. Certes, il a fallu prendre des décisions politiques courageuses. En tant que premier gestionnaire des finances publiques, je me dois de vous rendre des comptes, et surtout des comptes assainis.

Tel un chef d'entreprise, je m'efforce de gérer la collectivité avec pragmatisme, efficacité et rentabilité. Et les résultats sont là : nous avons diminué la dette par habitant de plus de 1 000€, et sommes donc passé de 2 331€ au début du mandat à 1 307 € au 1er janvier 2025. Ce qui est énorme dans une ville qui a subi le choc de la crise Covid.

Désendetter la ville est capital pour pouvoir investir et réaliser les projets essentiels à la vie des habitants et des futurs résidents.

### **3- Le 3<sup>e</sup> point concerne la concrétisation des projets !**

L'année 2025 sera marquée par l'accélération et la finalisation des projets que sont :

- Le futur centre de santé.
- Le projet CULTE - CULTURE - PATRIMOINE de l'église paroissiale et l'aménagement du parvis extérieur.
- L'ouverture du parking Peyramale qui fait suite à l'ouverture de la place Peyramale le 8 mai 2023.
- Le pavage et l'esthétisation de la rue de la Halle.
- La construction future crèche (pour vos enfants et petits-enfants).
- La création du complexe de sports et de loisirs d'extérieurs du Pic du Jer.
- Enfin, la construction du nouveau pont Peyramale.

Ces projets structurants s'accompagnent aussi de réfection des chaussées et des voiries, comme nous l'avons fait avenue maréchal Foch, avenue Antoine Béguère, Célestin Romain et rue du stade.

Les chantiers fleurissent, Lourdes change et se transforme pour le bien commun.

**4- La sécurité** est une thématique importante, qui vous préoccupe et que j'ai souhaité renforcer. Pour le bien être des Lourdais, des touristes, pèlerins et visiteurs, la présence de la Police municipale sur le terrain est essentielle dans une ville comme la nôtre. Après avoir doublé l'effectif de la Police municipale, passant de 9 agents en début de mandat à 15 agents armés + 2 gardes gardes-champêtres pour lutter contre les incivilités, qui sont malheureusement encore trop nombreuses, j'ai le plaisir de vous annoncer que nous avons mis en place, en lien avec la police nationale, une patrouille de nuit, et une cellule anti-drogue. La ville est dotée de 30 caméras supplémentaires. Les polices, nationales et municipales, travaillent de concert pour de vrais résultats constatés (8 points de vente de drogue éradiqués et les vendeurs emprisonnés). La sécurité de nos concitoyens et de nos visiteurs est notre priorité.

#### **5- La quotidienneté**

Avoir une ville propre, esthétisée avec des bancs, des massifs fleuris, des façades colorées : c'est ce que nous faisons.

De nouveaux bancs ont été installés au boulevard de la grotte agrémentés de corbeille, jardinière et cendriers.

Je remercie tous les habitants et les commerçants qui ont entamé ces démarches de rénovation et d'esthétisation qui sont soutenus par la ville dans le cadre des subventions Plan façade et Plan enseigne du Plan Avenir Lourdes (Action 45).

Les façades et devantures se rénovent et se colorent pour le plaisir de tous. Vous le voyez chaque jour, Lourdes change.

**6- Mon dernier point, et non le moindre : les thés dansants !** L'an dernier votre demande était d'augmenter le nombre de thé dansant, je vous ai écouté. Et cette année encore, nous avons programmé 4 dates à ne pas manquer, une par trimestre.

Le prochain thé dansant aura lieu ici même le **dimanche 30 mars**. Alors notez le dans vos agendas.

J'en profite également pour vous rappeler que les séances de cinéma en matinée sont au prix de 3€. Des programmes de la saison culturelle et des thés dansants sont à votre disposition à l'entrée.

Chers Aînés, vous l'aurez compris, l'amélioration des conditions de vie des Lourdaises et des Lourdais fait partie des actions que je mène en priorité.

Chers Aînés, vous pouvez constater l'énergie déployée par l'équipe municipale pour faire avancer notre ville, je vous remercie de nous faire confiance, de me faire confiance.

2025 sera une année charnière, la dernière de notre mandat.

Chers Aînés, nous sommes en responsabilités depuis 2020 et travaillons d'arrache pied à la réalisation de projets essentiels pour toutes les Lourdaises et tous les Lourdais, c'était notre engagement, c'est notre raison d'être.

Agissons ensemble, unis, solidaires et confiants en l'avenir, vous pouvez compter sur moi, et je sais pouvoir compter sur vous !

Lourdes est vouée à réussir car Lourdes, la ville fraternelle, est vraiment plus qu'une ville !

Avant de conclure, je tiens à remercier :

- En premier lieu, les équipes du CCAS que dirige Mme Julie Dupuys-Camacho, actuellement en congé maternité, et Mme Florence Barthechoy, directrice adjointe, sous la supervision de Mme Odette Minvielle Larousse, maire adjointe chargée des Affaires sociales et Mesdames Nicole Perez et Cynthia Tonoukouin sans qui, ce repas ne pourrait être organisé. Vous le savez, le CCAS vous ouvre ses portes toute l'année pour vous accompagner, vous rendre la vie plus facile, pour relever les défis du quotidien, et toujours avec le sourire. Je pense qu'on peut les applaudir chaleureusement.
- En deuxième lieu, le souhaiterait maintenant que l'on remercie les partenaires de ce repas que sont :
  - Le lycée de l'Arrouza, Merci à Mme Clave, proviseur, et M. DELGA, directeur délégué aux formations professionnelles et technologiques du lycée qui supervise les équipes sur le terrain ainsi que les 90 élèves ici présents.
  - Le traiteur, Les pieds sous la table, Merci à M. Yannick Lethoré, qui va nous régaler.
  - Mme Patricia Armary pour l'animation musicale.
- En 3ème lieu, je remercie l'ensemble des services de la ville qui ont oeuvré sans relâche à la réussite de cette journée :
  - les services Fêtes et manifestations.
  - le service Coordination événementiel.
  - le service Communication.
  - L'équipe de l'Espace Robert Hossein.
  - la Police municipale.

Excellente année à toutes et à tous,

Vive la République et Vive Lourdes !

